

NOTA EDITORIAL

El aborto provocado, problema de patología médico-social, ha sido estudiado en nuestro país a partir del año 1931, constituyendo en el año 1968 el 66 por ciento (230) de un total de 349 muertes maternas. Se estima que en Chile se produce un total aproximado de 120 a 150 mil abortos por año. En el trabajo del Dr. Jaime Barahona y colaboradores "ANÁLISIS Y EVOLUCION DE LOS EGRESOS HOSPITALARIOS POR ABORTO EN EL AREA DE TALCAHUANO, 1970 - 1976", se presenta la realidad del problema del aborto en el área de Talcahuano entre los años 1970 y 1976. Se describen en él las características de las pacientes y el comportamiento por partos y abortos. Se destaca el incremento de la tasa de egresos por aborto al final del periodo estudiado y se sugiere realizar estudios posteriores a fin de localizar los grupos de alto riesgo de aborto, con el objeto de hacer más operantes los programas respectivos.

* * *

En "ATENCIÓN PSIQUIÁTRICA A TRAVÉS DE LOS PROGRAMAS DE SALUD GENERAL", de los doctores Ramón Florenzano U. y Oscar Feuerhake M., se destaca la magnitud de la demanda de atención por problemas psiquiátricos en contraste con la escasez de recursos existente para satisfacerlos. Frente a la magnitud del problema, se postula, entre otras acciones, la necesidad de programas de formación de mayor número de especialistas en el país y de capacitar mejor a los médicos no psiquiatras en la atención primaria. En este trabajo se describe también la experiencia y resultados de un programa piloto iniciado en un Consultorio del Área Oriente de Santiago.

* * *

En nuestra Sección "Salud y Medio Humano", el Ingeniero Agustín Gallardo presenta un problema escasamente estudiado en nuestro país, la "CONTAMINACIÓN POR PESTICIDAS". Este tipo especial de degradación del medio ambiente altera elementos indispensables para la vida del ser humano: aire, agua, alimentos, vivienda, ambiente de trabajo, etc. El daño para la salud de estos elementos puede producirse tanto en su elaboración, como en el transporte, almacenamiento y manipulación, razones por las cuales se requiere de una reglamentación que regule el uso y manejo de los pesticidas. Se postula también en este trabajo el objetivo prioritario de la educación de la comunidad y el perfeccionamiento de sus manipuladores.

* * *

Desde hace aproximadamente dos decenios se observa en el país un considerable déficit de tecnólogos médicos, especialmente en las áreas de Laboratorio Clínico, Hematología y Banco de Sangre.

La autora, T. M. Fresia Solís F., en su trabajo "DIAGNOSTICO DE LA SITUACION DE TECNOLOGIA MEDICA A NIVEL UNIVERSITARIO Y PROFESIONAL", propone dos alternativas para reducir el déficit de estos profesionales: disminuir las pérdidas entre Ingresos y titulados y centrar en un servicio único el Laboratorio Clínico, de Hematología y Banco de Sangre.